

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6.—Teléfono, núm. 70

Franqueo concertado

Últimas noticias y telefonemas de la tarde
Año XIX

Jueves 1.º de Noviembre de 1917

Núm. 5.546

Madrid MAURA

Quando recuerdo la crisis de 1909—lo declare con toda franqueza—no me inclino a la solución Maura. No me inclino, porque no creo que pueda existir un gobierno que disponga de una mayoría más entusiasta y de una masa de opinión tan formidable como aquel. Y si entonces, ante un soplot de liberales impacientes y un motín de prensa resignó el poder el señor Maura, ¿no sería de temer que en circunstancias análogas hiciera lo mismo?

Pero cuando observo las maniobras del corvo contra Maura, como forman todos los elementos interesados en que estas cosas continúen el cuadro contra Maura; cómo los que combaten a Romanos y a Dato, dejan de combatirlos ante la posibilidad de que Maura vuelva al poder, me olvido de la crisis de 1909, y de toda la actuación liberal y conservadora del señor Maura y pienso que hay algo en él que le distingue de los otros, que le separa de los otros, que es la negación de los otros. Y siendo ese gobierno no han de estar circunstancialmente nuestras simpatías con el hombre que merece que todos los que representan la política que hasta ahora ha imperado le oíen y se concierten para evitar que llegue al poder?

A mí me basta con saber quienes combaten a Maura, para que este gane mi simpatía. Las cosas se definen por sus contrarios: frente a Maura, está el corvo y frente al corvo está España. ¿Obe la opción?

Y, sin embargo, se opta: y cualquier solución parece buena, y menos mala, si mantiene alejado del poder al jefe de los conservadores. Cuando del amor propio se hace bandera política, necesariamente van al desastre, con todo lo que representan, los insensatos abanderados.

Miguel Peñafór.

EL DIA DE LOS DIFUNTOS

Nuestra madre la Iglesia, consciente con su incomparable espíritu de igualdad, después de celebrar en la fiesta de mañana, el triunfo de los fieles, que merecieron un lugar preeminente en el cielo, como premio merecido por sus virtudes, dedica su memoria y las oraciones de su liturgia a sus otros hijos, que también fieles constituyen la Iglesia purgante, y en acto de purificación, hasta conseguir la bienaventuranza, dulcifican sus penas espiatorias con los ruegos y obsecos de caridad y religión que ellos aplica la Iglesia militante.

Y cuanto varía, cualquiera sea en forma, la fiesta de todos los Santos y la conmemoración de los fieles difuntos! El alegre repique de las campanas, los ornamentos de gala, en que se manifiesta la alegría de la Gloria, y la mística satisfacción del pueblo que invade los templos en jubilosas manifestaciones de piedad, son acatados por el doblar plañidero, parecido a la voz quejumbrosa del necesitado que implora una limosna. Negros o espesas tapizan la casa del Señor, en señal de luto; y en medio del mayor silencio y recogimiento, signos de tristezas se agolpan a la mente, los recuerdos de seres queridos que fueron, y salen de los labios las oraciones de precatorias, que sirven de consuelo al alma de los que viven, de cumplida satisfacción a la justicia divina, y de bálsamo que alivia su tormento a las almas que están en el Purgatorio.

Hoy miraremos a los altares, jubilosos por el triunfo de los Santos; mañana nos dirigiremos compisivos al cementerio, campamento de paz, reino de la igualdad y gran escuela de verdades eternas.

Allí repasa y se confunde con la tierra de que procede, todo lo que al mundo nos dió y a él le pertenece. En el umbral de sus puertas, se quedan las riquezas y los honores, se hermanan la sabiduría y la ignorancia, se acaba la hermosura del cuerpo y toda clase de ilusiones terrenales; de allí sólo pasan las buenas o las malas obras del hombre, para ser juzgadas por Dios.

¡Qué silencio tan imponente se observa en todo el recinto! ¡Qué igualdad tan absoluta existe entre el potentado y el pordiosero. Los dos tienen los mismos derechos, ambos duermen en idéntico lecho. No puede haber mayor humillación para el soberbio!

Allí, como en libro abierto, están sepultadas, unas sobre otras las generaciones que nos precedieron; y vamos enterrando uno y otro día a los que viven con nosotros; ellos tuvieron nuestra misma vida, e iguales ilusiones y nosotros hemos de tener irremisiblemente su mismo fin.

Si el hombre, atento a la experiencia, tuviera siempre presente esta verdad, llegaría a formar un concepto cabal de su pequeñez ante la majestad de Dios, y refrenaría los malos instintos de su corazón, pues todo sentimiento de rebeldía, contra la autoridad divina, todo acto de soberbia, todo soneto de emansipación, en que la materia, venida de la nada, venos y encadena al espíritu reflejo de la omnipotencia del Creador, quedaría ahogado por ese poder irresistible de la muerte, que extiende su dominio por toda la faz de la tierra, como rey universal a quien todo ser nacido, ha de tributar y rendir su vida como homenaje.

Después de ese día, en que la Iglesia dedica su liturgia, sus cantos y oraciones a los Santos que moran en el cielo, reconcentraremos en el templo de nuestra conciencia; fijemos en el cementerio de nuestro corazón donde están sepultadas nuestras recuerdos, vayamos también al Camposanto, donde reposan los restos de nuestros amigos, de nuestros hermanos y de nuestros padres, y en vez de manojear la losa de su sepulcro con flores que se marchitan y lágrimas que se evaporan, en ese día a ellos dedicado, mandémosles oraciones, que los recoge Dios, y no perdamos de vista, que en aquel campamento de verdad, en aquellas repúblicas de igualdad, cada sepultado nos dice, con lógico aplastante:

«Como te ves, yo me vi
Como me ves, te verás.
Todo, todo acaba aquí.
Piénsalo y no pecarás.»

José María Muñoz,
Seminarista.

Córdoba y Octubre 1917.

ALARMA JUSTIFICADISIMA

Francia e Inglaterra están alarmadas; los acontecimientos se precipitan en forma no prevista, como lógico corolario de la carencia de plan mancomunado en el desarrollo de las operaciones bélicas.

Cada ejército de la Múltiple Entente maniobra por su cuenta, cuando y como quiso, sin coordinar las diversas ofensivas, capacitándolas al anularlas y ensauzando victoriosamente el gigantesco esfuerzo realizado por todos, y ahora cuando cosegen el fruto de su error lamentabilísimo (para ellos, naturalmente) ponen el grito en el cielo culpando de debilidad al casto.

Total, lo mismo que han hecho con Rusia, a la que han dejado ya por imposible; sólo la sujetan a su modo en lo de impedirle pedir la paz aisladamente, pero convencidos de la anulación absoluta del poderío marcial moscovita no cuentan ya con la ayuda gigantesca del famoso redillo.

Ahora es Italia la sacrificada; otra gran potencia que se hundió sin que ingleses y franceses puedan tenerla su mano protectora, luego será otra la nación amenazada, y Francia se dirigirá para su capote aquello de cuando las barbas de tu vecino veas pelar pon las tuyas a remojar.

En París ha celebrado el Gobierno francés un Consejo de ministros y en él acordaron las medidas de protección que, como es de suponer, mantienen en el más absoluto secreto; en Londres, la prensa, toda excitada a los gobernantes a recurrir en socorro de Italia, pero también excitó cuando Bélgica, y más tarde cuando Rumania y luego cuando Serbia y después cuando Rumania, y ya hemos visto en qué han quedado todos estos proyectos de auxilio.

Lo que ahora se solicita por la opinión justamente alarmada en ambos países aliados, no es cosa fácil, como muy acertadamente señala «Daily Chronicle», pues se trata de un momento culminante en el que los ejércitos franco británicos realizan en el Norte de Francia y en Bélgica una ofensiva, que exige la totalidad íntegra de sus recursos materiales.

El terreno en que combaten los italianos es harto difícil para su defensiva estratégica, y por ende la violencia con que la bélica irrupción se ha llevado a término, ha hecho imposible toda preparación de plan de concentración.

Si Cadorna acepta batalla en la llanura del Friul, reuniendo allí algunas de las fuerzas dispersas, sería una batalla a la desesperada y en esa situación de ánimo la derrota no se ha de esperar.

Por su consiguiente decaimiento moral, y por la misma precipitación del avance, Cadorna no está en condiciones de obstaculizar el progresivo caminar de los invasores.

Tampoco pueden llegar con la oportunidad deseada por ellos, los socorros que en hombres y en material pueden enviarles ingleses y franceses, y sobre todo, pudiesen darse el caso, de que tales socorros al llegar con retraso fuesen batidos aisladamente y arrollados y dispersados, y entonces sí que se puede decir aquello de «tardó y con daño».

Italia quiere restar importancia al desastre de que es irremediable víctima, redactando notas oficiales que no han de detener en su avance a los invasores, ni han de con vencer en su infortunio a los vencidos.

Ahora avanzan los austriacos por el Carso, la izquierda de las huestes imperiales se ha apoderado de Montefalco y de Cormons, entrando también en tierras de Italia; el centro progresa a su vez habiendo ocupado ya a Udine, cuartel general de los defensores.

El desastre es insuperable, no admite comparación con otro alguno de los que son patrimonio de esta ruda campaña.

Capitán Bailón.

INFORMACIONES TELEFONICAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

El proceso de la crisis

Aplausos a Maura
Madrid 1 (tres madrugada).
Cuando al salir de Palacio emprendió la marcha el auto del señor Maura, hubo vítores y aplausos. Igualmente fue aplaudido el señor Maura en la Puerta del Sol y en la Carrera de San Jerónimo. El señor Maura ordenó al chofer cambiara la dirección para evitar estas manifestaciones.

Ante el domicilio del señor Maura se estacionaron numerosos grupos, que dieron vivas a Maura y al político honrado.

Ministrables
Maura conferenció anoche con Dato, Prieto y Romanos, pidiendo un ministro a cada uno. Se dijo que de Romanos sería representante de Balcomero Argente, y de Prieto Alcalá Zamora.

Se citaban también los nombres de Cierva, Silió, Fernández Prida y general Marvá.

Cambó
El Sr. Cambó, contestando a los requerimientos de los periodistas, ha dicho: Yo no pongo el veto a nadie, pero en un Gobierno formado por el Sr. Maura y presidido por cualquiera que sea, yo no puedo colaborar, porque tengo el formal compromiso de no ir a un Gobierno que no tenga la estructura definida en la Asamblea parlamentaria.

Conservadores
Casi todos los ministros y numerosos amigos estaban en la Presidencia con Dato. Al saber que Maura había sido encargado de formar Gobierno se disolvieron.

El Sr. Maura conferenció anoche con Dato y fue la última visita que hizo.

Se cree que Dato no apoyará a Maura porque entiende que su partido queda siempre como una reserva de Gobierno.

García Prieto
Anoche visitó el Sr. Maura a García Prieto. Su visita fue larga y al salir nada dijo. Le preguntaron los periodistas si formaría un Gabinete de concentración.

No sé lo que es un Gobierno de concentración y habría necesidad de explicar el significado de esa palabra, como se ha en los contratos ingleses. ¿Pero entonces, será usted sólo? Yo sólo no sería Gobierno. Y no puedo decir más a ustedes.

Prieto no colaborará con Maura por impedirle el acuerdo de los exministros del partido.

En Palacio
A las 11:30 estuvo anoche en Palacio el Sr. Maura y salió a las doce menos cuarto retirándose a descansar.

Los enemigos de Maura
Se recuerdan las palabras de Azorín pronunciadas esta semana afirmando que la oposición que los elementos izquierdistas hicieron a Maura había de ser débil.

Las izquierdas se han creído en el deber de mantener su programa de 1909 contra Maura y la Casa del Pueblo facilitó anoche a la prensa una nota contra Maura convocando a una reunión de las Juntas directivas para el sábado 3 de Noviembre, con el fin de protestar por la subida al Poder del Sr. Maura, si éste llegara a formar un Gobierno. También se organiza un mitin para el día 4, al que se han invitado a los representantes de todas las izquierdas.

Algunos de los llamados jóvenes bárbaros, llegaron anoche frente al Circolo Maurista y entre ellos y los partidarios de Maura, se repartieron algunos palos, habiendo un detenido por gritar contra Maura. Varios militares protestaron afirmando su conducta.

El periódico «El Día» dice que tendrán un pobrísmo concepto de la realidad las izquierdas si persisten en el antiquado veto contra el Sr. Maura. Los radicales franceses han dado el

ejemplo, olvidando las violencias que describieron a M. Ribot.

Hágase lo mismo con quien acepta sin ambiciones un puesto tan difícil en los críticos instantes actuales.

En casa de Prieto
Madrid 1 (tres tarde)
Madrid 1 (seis tarde)
El Sr. Maura estuvo esta mañana a primera hora en casa del Sr. García Prieto. Su entrevista fue muy breve.

Don Niceto ministro?
Se ha dicho que la visita de Maura al marqués de Alhucemas está relacionada con el propósito de que sea ministro D. Niceto Alcalá Zamora. De este modo resultaría Prieto colaborando con Maura, ya que por acuerdo de los exministros demócratas ninguno de estos ha de prestarse a formar parte de un Gabinete de concentración de fuerzas distintas.

Más visitas
El Sr. Maura visitó esta mañana a D. Gumersindo Azorín; luego fue de nuevo a casa del marqués de Alhucemas y estuvo más tarde conferenciando con Cambó.

Al salir de casa del líder regionalista dió órdenes a su chauffeur para seguir haciendo visitas. Creemos que esta orden fue dada para despiantar.

En casa de Maura estuvieron a visitar los Sres. Cambó y general Alfau.

Este dijo que no iba a casa de Maura, sino a otro piso de la misma casa.

A las doce visitaron a Maura los señores Villanueva, González Besada, García Prieto, Cambó, La Cierva, Allende Salazar, Alcalá Zamora, Ferrandiz y Ossorio Gallardo.

Preguntamos a Alcalá Zamora si vendría esta tarde. No; contestó, pero pudimos observar que su rostro daba muestras de gran satisfacción.

A Allende Salazar dijimos: V. será uno de los ministros de D. Antonio? Yo? No. Eso se queda para los nuevos.

Maura irá ahora a Palacio? le preguntamos.

Creo que ahora, no. Irá a la tarde. En el domicilio de Maura ha permanecido toda la mañana el Sr. Flores Lamus, Catedrático de la Universidad de Barcelona, quien se indica para ministro de Hacienda.

A las una de la tarde llegó de nuevo a casa de Maura D. Niceto Alcalá Zamora.

Los periodistas le dijeron: Le damos por fin la enhorabuena: no sé, no sé. Fue lo único que dijo, pero se le notaba contento.

Hubo quien supuso que Alcalá Zamora al salir de casa de Maura había ido a la de García Prieto para informarse de la actitud de su jefe y pedirle autorización para ser ministro con D. Antonio.

Cambó
Poco después de la una llegó Cambó a casa de Maura que no había regresado todavía.

Le rodearon los periodistas y dijo: He venido a decir al Sr. Maura que los regionalistas no podemos aceptar la colaboración con que nos brinda en el Gobierno, ni prestar nuestro concurso a solución alguna que no entrañe completo asentimiento a los acuerdos tomados por la Asamblea de Parlamentarios. Este es el resultado de la conferencia que he tenido con mis correligionarios.

Dato
En la Presidencia del Consejo nos recibió Dato a la hora de costumbre y nos dijo: Todavía estoy aquí.

Anoche me visitó el Sr. Maura y agradece su deferencia. Le dije que el partido conservador apoyaría cualquier gobierno que nos nombrase el Rey.

Entonces le daría V. el nombre de algún amigo para que fuese ministro en ese Gabinete.

Dato se negó a contestar.

También se que visitó Maura anoche al marqués de Alhucemas y a González Besada y esta mañana los ha vuelto a visitar.

Acompañaban al Sr. Dato los señores Bugallal y Sánchez Guerra.

Dato se lamentaba de la situación interina en que se encontraba. Como somos dimisionarios, todo está paralizado y no podemos tomar ninguna resolución.

Boletín Religioso

Santo de los difuntos.—La Conmemoración de los Fieles Difuntos.
Misa en las Cuarenta Horas.—Misa en la parroquia de San Juan y Todos los Santos, costado de D. Juan Fernández Valdés, viudo de Hembra, por su esposa y parientes.
San Rafael, El día 4 fiesta solemne a las diez de la mañana, costada a intención de una familia devota, en la que predicará el Sr. Rector de la parroquia de San Pedro.
García Calzada (Patría Nueva).—El sábado 8 primer día de Solemne Novena de Avilmar, a las cinco y cuarto de la tarde, con Rosario, meditación y sermón, a cargo del R. P. Salvador Rojas, Superior de esta Comunidad.
Los cultos del primer día son costados por el Excmo. Sr. Marqués de Valdehijos, en sufragio de sus difuntos.
San Hipólito.—Mañana, al toque de oraciones segundo día de solemne novena a las Benditas Almas, costada por la Asociación plañidera Tesoro del Purgatorio.
San Andrés.—Mañana primer día de solemne novena a las Benditas Almas, con la misa y sermón que predicará el Sr. Rector, con sermón de respuesta solemne.
San Pablo.—Mañana primer día de solemne novena a las benditas Almas del Purgatorio. Misa a las ocho y media en el altar de las Almas y a continuación Via Crucis. Al toque de oraciones ejercicios con sermón a cargo del R. P. Patricio Medavilla. Los cultos de mañana serán por los difuntos de la Srta. Germana Arizón.
San Agustín.—Mañana primer día de solemne novena en sufragio de las Almas del Purgatorio. Por la mañana misa a las siete y media y a las ocho y media, y por la tarde después del toque de oraciones, rosario, ejercicio de la novena sermón y cánticos por un coro de señoras y respuesta solemne. Los sermónes serán a cargo de los PP. Dominicos.
Estos cultos son a intención de las personas que costean la novena. Mañana se spitará a intención de la Excmo. Srta. Condesa de Haro, costados por sus difuntos.

Todos los cultos que se celebran el día 2 en la Iglesia del Santo Ángel Custodio (Capuchinos), serán aplicados por el eterno descanso de los Sres. D. Manuel Cortijo y de la Torre y D. Concepción Carbonell y Morán, que fallecieron fortalecidos con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

San Agustín hijos, hijos políticos, nietos y demás familia reagan a las personas plañideras las encomendadas a Dios.

Las misas que se celebran en la Iglesia de San Pedro el día 8 por los señores sacerdotes aplicados al efecto, así como la Vigilia y misa de requiem a las nueve, se aplicarán por las almas de los señores D. Carlos Barcia y Jover y de la Srta. María de los Dolores Barbero e hijos (c. e. p. d.)

San Mateo, hijos políticos y otros reagan a las almas de los señores D. Dios Neustro y a la Santísima Virgen de los Dolores. Estas vigilias se aplican con sermón solemne.

NEURASTOL
GRANULADO ESPINAR
(PATENTADO)

Cura rápida y segura de la NEURASTENIA, INAPETENCIA, ESCRÓFULAS, ANEMIA, CLOROSIS, RAQUITISMO, TUBERCULOSIS, PALUDISMO, TRASTORNOS NERVIOSOS, EMBARAZOS delicados, CRIANZAS, etc., etc.

Es el ideal de los Tónico-reconstituyentes, de sabor agradable, y no hay que privarse de ningún alimento.

Sustituye con gran ventaja a las Emulsiones de Aceite de bacalao y Vinos medicinales.

LEÁSE EL PROSPECTO
Recomendado por los principales Médicos.
Venta: Principales Farmacias y Droguerías.

Fernando Guijo
Dentista
Gendamar, sin núm.

La situación para nosotros es molesta y violentísima.

Si continúo siendo Presidente interino, tendré el gusto de recibir a usted esta tarde y si hubiera nuevo Presidente me despidiré de ustedes.

España y los ingleses
El periódico «The Times», ocupándose de la actual situación política ha dicho: Hay ciertas esferas del pueblo español que están contra la monarquía.

El Rey debe evitar que aumente el número de enemigos de la Corona y puede lograrlo gobernando de conformidad con los acuerdos tomados en la Asamblea de Barcelona.

Así tendría más segura base la monarquía acercándose a los países democráticos.

Con esos propósitos que ha indicado la Asamblea sería más popular la función del Rey.

Los regionalistas
Cambió la noche a Maura que compromisos anteriores contraídos por los regionalistas con los asambleístas impedían a aquellos prestarle concurso en la formación del gabinete.

Lerroux
Ha dicho Lerroux que no cree que Maura pueda formar un gobierno con elementos parlamentarios. Tampoco cree que lo forme con amigos políticos suyos, pues no cuenta arriba de media docena.

Sin embargo si jura y le entregara el poder moderador al decreto de disolución, para mí no habría pasado el tiempo y declararía que estaba como en 1909 sin haber rectificado ante él estaría en actitud impleable.

En los círculos políticos al someterse estas palabras de Lerroux se decía que eran lógicas. No es el caso de que rectificara en una hora sus palabras de muchos años, pero Lerroux, decía, no cuenta ahora ni con la fuerza ni con el prestigio de 1909.

Por falta de esa fuerza tuvo que suspender el periódico «El Radical» que era su órgano en España.

Por otra parte desean que Lerroux no sienta contra Maura esa animadversión que parecen revelar sus palabras.

Competencia
En la Comisaría del Centro se presentaron anoche cuatro lanceros a reclamar un detenido del que desean era un militar. El oficial de seguridad que allí había se opuso a entregar el detenido.

Entonces el cabo Arturo Sánchez se trabó de palabras y hubo algunas bastantes gruesas. El oficial entonces sacó el sable contra los lanceros.

Del hecho se hizo el atestado correspondiente.

Maura declina el encargo
La impresión que había esta tarde en el Congreso es que Maura encontraba serias dificultades para formar Gobierno.

Los catalanistas decían que cuando Cambó visitó a Maura a la una de la tarde, le dijo que esta tarde a las cuatro iría a Palacio a declinar el encargo que se le había hecho. En vista de que se le había negado amplias colaboraciones.

Se comentaba ya anoche y esta mañana la llamada de Maura en el sentido de que solo no tendría bastantes elementos y en ministerio de concentración le negarían algunos partidos su concurso.

Desde luego se asegura que un gobierno así no puede ser una solución verdadera en la crisis presente.

Los acuerdos tomados en la Asamblea de Parlamentarios, acuerdos con los que ha llamado mucho la atención que coincida periódico inglés tan significativo como el «Times», hacen más difícil y grave esta crisis.

Se ha llegado a hablar de un Gabinete militar pero se ha desechado la idea.

Luego se hablaba esta tarde de un Gobierno francamente izquierdista y bajo la presidencia de quien no hubiera presidido otros gobiernos.

En el Congreso se decía que Maura había realizado gestiones iguales a las de Sánchez Toca y marqués de Alhuémas y con el mismo resultado.

Hay gran ansiedad por conocer la solución que podrá tener esta crisis, tan grave que no hay ejemplo de ella en la historia constitucional de España.

Maura en Palacio
A las tres y media llegó el Sr. Maura a Palacio. Los periodistas le preguntaron:
—¿Trae V. la lista?
—Nada de eso. A la salida hablaremos.

Salió Maura de Palacio a las cuatro y media y nos dijo:
—Ayer dije a ustedes que el Rey me había encargado de formar Gabinete de concentración. Está claro? No puede decir nada más.

Giner
Giner de los Ríos decía esta tarde en el Congreso:
—Se irán todos convenciendo de la realidad avasalladora y esta es que hay que aceptar el espíritu único de la Asamblea Parlamentaria.

Gabinete híbrido
Se dijo en el Congreso esta tarde que se formarían un Gobierno formado mitad por elementos de las Juntas de Defensa y mitad de la Asamblea de Parlamentarios.

La especie se desechó enseguida porque en la Asamblea dominó el principio de la supremacía del poder civil.

Rumores
Circularon por Madrid esta tarde rumores de que se habían registrado sucesos en Barcelona y Valencia. Llamamos por teléfono a dichas capitales y se nos desmintió el rumor rotundamente.

Villanueva
Esta tarde asistió Villanueva a su despacho del Congreso.
Allí confirió largamente con Rodríguez de la Borbolla.

Luego habló con los periodistas, quienes le dijeron que Maura había declinado el encargo de formar Gobierno y añadió que V. ahora a Palacio a ver al Rey?

No le recibió ningún encargo ni lo espero. Se enteró de las referencias de la crisis y terminó diciendo que él nada esperaba.

Lerroux
A última hora llegó Lerroux al Congreso, entró en el despacho de Villanueva y se encerraron ambos conferenciando.

Se comentan las conferencias que ha celebrado estos días el embajador inglés con Romanones y otros políticos. Se hablaba de una reunión celebrada por los embajadores de las potencias aliadas, en cuya reunión se habló del veto que se dice quieren imponer a que España tenga un Gobierno presidido por Maura.

Dice Cambó
Cambó ha dicho esta tarde: Ha tenido plena confirmación mi anuncio del martes en la Asamblea.
Lo que está ocurriendo es bien claro. No puede haber soluciones híbridas, que son incompatibles, ahora más que nunca, después de la Asamblea de Parlamentarios de Barcelona de 19 de Julio.
Mientras no se lleguen a aceptar francamente los acuerdos de la Asamblea, se perderá el tiempo esterilmente y causando perturbaciones.

Mauristas
En la plaza de Oriente esperaban esta tarde la salida de Maura unos 200 jóvenes mauristas, que vitoreando a Maura, se dirigieron por las calles Arenal, Puerta del Sol, Cuatro Calles, Plaza de Canalejas y Alcalá.

Las calles estaban muy animadas con motivo de la festividad del día.
No hubo manifestaciones en pro ni en contra.

Las pisarras
En la Puerta del Sol y calle de Sevilla, el público se halla estacionado ante las pisarras de los periódicos y comenta animadamente la noticia de haber declinado Maura sus poderes.

Lacierva a Palacio
Circular el rumor de que ha sido llamado a Palacio el Sr. Lacierva.

Prieto en Palacio
Madrid 1 (8:15 tarde).
A las seis de la tarde ha llegado a Palacio el Sr. García Prieto. Los periodistas le interrogaron y él les contestó:

Me hallaba paseando por la Castellana cuando me recibe un recado de parte del marqués de la Torre, para que me presentara en Palacio y aquí estoy. Nada más puede decir a Vdes. ahora.

Guerra Europea
Noticias de la madrugada
Parte francés
París.—El parte oficial francés de las once de la noche, dice lo siguiente: Al Norte del Aisne hubo viva actividad de artillería. En la ofensiva ejecutada por nuestras tropas desde el día 21 al 27, hemos cogido al adversario 11.150 prisioneros, entre ellos 273 oficiales y 18 cañones. En la derecha del Mosa, los alemanes intentaron un golpe de mano contra las posiciones francesas del sector de Beaumont, siendo rechazados. En el Mosa y Benón Vaux hubo violento bombardeo. El día 30, seis aviones alemanes han sido derribados por los aparatos franceses. Otros cuatro se vieron obligados a aterrizar sin gobierno. Durante la noche del 30 al 31 arrojamos siete mil kilogramos de explosivos sobre las estaciones de Thionville y Battemburg.

Parte alemán
Berlín.—El parte oficial del cuartel general alemán dice: En Flandes hubo estallido muy intenso. En el frente oriental no se desarrollaron acontecimientos de importancia. En Italia continuamos nuestro avance hacia Tagliamento. Hasta ahora, los prisioneros hechos ascienden a 120.000. Nos hemos apoderado además de más de mil cañones.

Parte italiano
Coltano.—El parte oficial italiano dice que hubo algunos encuentros en San Daniele, Ledro y Pozzuolo. En distintos puntos del frente contrastamos vigorosamente, consiguiendo que gran parte de nuestro primer ejército se incorporase a nuestras fuerzas de reserva, que se organiza en nuevas posiciones.

Roma.—El Gobierno ha facilitado la siguiente nota oficial: No obstante lo adverso de nuestra fortuna con las armas, el país espera confiado en el valor de nuestras tropas, probado durante más de dos años de guerra, en los que ha dado admirable ejemplo de seguridad. Todas las regiones rivalizan en demostraciones patrióticas y en expresar la firme voluntad de arrojar al enemigo del suelo de nuestra patria. Las operaciones encubiertas hechas por el enemigo, intentando provocar exisiones en la opinión pública, sólo han servido para constituir una fuerte solidaridad, provocando nuestra reacción.

Noticias de la tarde
La Entente
Londres.—La «Agencia Reuter» ha publicado una nota afirmando que las naciones aliadas han tomado medidas para socorrer a Italia enviándole el mayor socorro posible. Esta será la primera ventaja que obtenga de la alianza.

Parte austriaco
Viena. (Oficial). Frente italiano.—La situación creada por la duodécima batalla del Isonzo tiene eco hasta en las montañas de la orilla del Tagliamento, donde el ejército del Corso, a las órdenes de von Klobutin, venció toda la resistencia.

En las llanuras del Veneto la infantería, a las órdenes del general Krabben, que fué el mismo que rompió el frente romano en rápida marcha hacia el S. O. abrió el 23 de Octubre la primera brecha en el campo fortificado de Gemona, donde el valeroso regimiento tohoco número 26, gracias a un ataque por sorpresa contra las obras acorazadas, se apoderó de Contelona.

La guerra en el mar
Königswaterhausen.—(Oficial de la tarde). Nuestros submarinos han obtenido nuevos éxitos, hundiendo varios vapores y veleros. El vapor holandés «Deblay» que a consecuen-

cia de un torpedo lanzado por uno de nuestros submarinos, sufrió graves averías, ha encallado en la costa de una Ignoramos la suerte de parte de la tripulación. Ha sido además hundido el vapor inglés «Main», de 715 toneladas; el «Emiers», también inglés, de 2.928; el velero británico «Adra», de 217 y el velero danés «Huldorf», que llevaba carga de mineral para Inglaterra.

Parte alemán
Berlín.—El arte oficial de las tres de la tarde de hoy dice:
Frente italiano.—Parte del ejército italiano que se encontraba entre las montañas y el río Tagliamento fué empujado por las llanuras de Friul hacia Treviso.

El enemigo se halla en la orilla occidental de dicho río.
Intentó detenerse en la cabeza de puente de Vignano, y en Codroico, Valnave y Penelo, siendo inútil su resistencia.

Las tropas italianas del sector de Udine después que tomamos dicha ciudad trataron en su retirada de oponer tenaz resistencia apoyándose en dos ríos, pero tomamos Vignano y Rodroico, por asalto.

Las tropas wuttemburguesas y las de Silésia empujaron desde el Norte contra las posiciones enemigas situadas a retaguardia del Este de Tagliamento y rechazaron por completo al enemigo.

60.000 copados
Mientras la infantería austro-húngara que avanzaba desde el Isonzo contra el último punto ocupado por los italianos pudo ocupar Spizislo y copó las tropas italianas existentes en ese sector que eran más de sesenta mil. Dichas guarniciones entregaron sus armas y contadores de cañones.

180.000 prisioneros
En la semana que llevamos de ofensiva han sido hechos prisioneros más de 180.000 italianos y nos hemos apoderado de 1.500 cañones.

Miscelánea
La «Gaceta»
La de hoy publica las siguientes disposiciones:
Sacando a oposición la cátedra de Teología y Metodología de ferrocarriles en la Escuela de Ingenieros industriales.

Idem idem la cátedra de francés de la Escuela de Comercio de Málaga.

DE SOCIEDAD
Ha regresado a Sevilla D. Luis Olvera, con su distinguida esposa doña Concepción Courtney.
—Ha marchado a sus posesiones de Villafranca de los Barros, D. Francisco Sánchez Arjona, con su distinguida esposa D.ª Angela Courtney.

—Se halla enfermo el niño Salvador Muñoz Navas, hijo del exalcalde de San Salvador. Deseamos su pronto restablecimiento.

SUCESOS
Reclamado.—En Aguilar ha sido detenido Juan Palido Rubio, que se hallaba reclamado por el Juzgado para cumplir condena.

Hurto.—De la estación de Aguilar han sido hurtados cuatro pellejos de aceite. Se encontraron dos llenos en un cancharral próximo y los otros vacíos. Los ladrones no han sido hallados.

Crónica Local
De casa
El presente número se publica con permiso de la autoridad eclesiástica.

La crisis
Para servir a nuestro público hicimos ayer todos los esfuerzos imaginables y gracias a la diligencia de nuestros activo corresponsal, la Agencia Mencheta, pudimos publicar anoche la noticia de que García Prieto había declinado el encargo que le confió el monarca de formar Gabinete y la llegada de Maura a Palacio.

Al llegar a este punto cerramos nuestra edición para los suscritores de Córdoba y el periódico se repartió con algún retraso por esto.
A las 9:45 recibimos un telefonema urgente comunicándonos que después de haber celebrado el señor Maura una entrevista de cerca de dos horas con el Rey, se había encargado de formar Gobierno y que un grupo de personas que le esperaba en la Plaza de Oriente le ovacionó.

Con este telefonema publicamos anoche una hoja extraordinaria para Córdoba y además lo incluimos en nuestra edición para fuera de esta capital, alcanzándolo la casi totalidad de los periódicos que enviamos a los pueblos de esta provincia.

El jubileo de Difuntos
Repetimos a nuestros lectores que por ocasión inestimable de Su Santidad Pío X, de grata memoria, desde el mediodía de hoy hasta las doce de la noche del día 2 se puede lucrar por cada visita que se practique a una iglesia u oratorio público o semipúblico una indulgencia plenaria aplicable a las Benditas Animas del Purgatorio, rogando en ella por la intención de Su Santidad y previos los requisitos acostumbrados de haber recibido los sacramentos de Confesión y Comunión.

Disolución
Ha quedado disuelta la sociedad «Círculo de La Peña», de Córdoba.

Engaña al público el que dice vender «Licor del Polo» suelto ó por medida. Unicamente se vende en sus conocidos frascos.

Los tradicionalistas
El lunes 5 de los corrientes, a las once de la mañana, se celebrará una misa en la parroquia de San Nicolás de la Villa en sufragio del alma del que fué condado de los tradicionalistas don Carlos de Borbón.

A dicho religioso acto se invita a cuantos pertenecan a la comunión legítima y a todas las personas piadosas en general.

Espectáculos
Esta noche y mañana en el Gran Teatro y Teatro Circo, se pondrá en escena el drama de Zorrilla, «Don Juan Tenorio». La función de mañana en el Gran Teatro es fuera de abono.

En el Salón Ramírez se despedirá mañana la pareja de baile Perilla y sigue el sartutero Mari Guerri, Carmen Salen y P. pita Ibáñez.

Mosáicos, Azulejos, Cementos, Tuberías, Calentadores de Agua, Bañeras, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Estufas, &c. Pinturas al agua MATOLLE Vacuna

En el Instituto de Vacunación establecido en la calle de Juan Rufo, número 3 duplicado, a cargo del médico don Baldomero Castellano. Se vacunará directamente de la ternera, mañana de dos a cuatro de la tarde.

Militares
Se ordena el reconocimiento del teniente de Infantería D. José de Hoces Olalla.
& Regresa de Linares el comandante de Ingenieros D. Agustín Gutiérrez Tovar.

Vda. de José Barea y Comp., S. en C.
Labradores, Ganaderos Abastecedores de carnes y fabricantes de paños
Precios de las carnes: Vaca con hueso, 2'44 pesetas kilo; ídem sin hueso, 3'44
Ternera con hueso, 2'90; ídem sin hueso, 3'90.
Macho, 2'24.—Borrero, 0'00.
Huesos de vaca, 0'75.
Todo para dentro, kilo, a pesetas 3'25. Id. id. para fuera, 3'00.

Aceituna para molinera
Se compra en los almacenes de «San Antonio» propiedad de los Sres. Carbonell y Comp. S. en C., (Torre de la Malmuerta), pagándose a los precios más altos que rijan en la plaza. La aceituna deberá ser sana, limpia, cogida del día y sin mezclas de soleo ni gordal.
Para contratos de cosechas completas en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
EL SEÑOR
D. Juan Carbonell y Morand
QUE FALLECIÓ EL DIA 8 DE SEPTIEMBRE DE 1917
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
R. I. P. A.
Todas las misas que se celebren en la Real Iglesia de San Hipólito, el día 4 en el Santo Angel Custodio (Capuchinos) y el día 5 en el templo de María Auxiliadora, serán aplicadas por el eterno descanso de dicho señor.
Sus sobrinas Doña María de Jesús, Doña María de la Concepción, Doña Cándida, Doña María del Carmen, Doña María de los Angeles y Doña María de la Paz, sobrinas políticas y demás familia, ruegan a las personas piadosas lo encomienden a Dios.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

ULTIMA HORA
Prieto no está encargado
Madrid 1 (8:10 noche).—Urgente. A las 7:10 de la noche salió el Sr. García Prieto de Palacio.
Enseguida le rodearon los periodistas a quienes dijo:
Van ustedes a sufrir una decepción por lo poco que tengo que decirles.
El Rey ha tenido la bondad de invitarme a ampliar mi conversación sobre la situación política. Hemos hablado y nada más.
El Rey no me ha encargado de formar gobierno ni me ha confiado encargo alguno. Lo entiendan ustedes.
Sí, señor, pero quisieramos saber si después que usted, vendrá alguno a Palacio, eso lo ignoro.
Es que nosotros necesitamos orientarnos, pues ya estamos fatigados después de tantos días de ajeteo.
Todos estamos fatigados.
Además la vez pasada tenía V. encargo del Rey para formar Gobierno y a no lo ocultó V. hasta que vino a Palacio.
El marqués de Alhuémas no encogió de hombros y no contestó.
No era Lacierva
El rumor de haber sido llamado Lacierva a Palacencia de que un periódico nos abemos con qué intenciones lo puso así en la pizarra. La noticia ha sido desmentida.

Dato en Palacio
Madrid 1 (8:20 noche).—Poco después de salir de Palacio el Sr. García Prieto llegó al regío alcázar el señor Dato.
Los periodistas que allí están de guardia permanente le interrogaron y dijo: No sé nada. Vengo porque me han llamado.
Se ha comentado la llamada de Maura a Palacio y se asegura que el Rey le ratificará su confianza para que siga gobernando previa reforma del Gabinete actual.

Tiros
Valencia.—En la casa de la Democracia radical, situada en la calle de Alfredo Calderón. Hubo una colisión entre individuos que gritaban Maura, sí, y Maura, no. Se hicieron seis disparos. No hubo heridos.

Cóbalas
A última hora se hacen cóbalas para todos los gustos.
El Salón de Conferencias del Congreso ha quedado desierto. Los habituales concurrentes al mismo se han trasladado a la central de Teléfonos.
Se habla de un Gabinete García Prieto, pero tiene más partidarios un Gabinete militar, presidido por el General Weyler.

Tecino superior
de los Estados Unidos, se vende en casa de los Sres. Carbonell y Comp. S. en C., a 104 riel. arroba por pajas completas, y a 102 riel. arroba por pedidos de 25 kilos en adelante en Aguilar de la Frontera. En nuestros almacenes de Córdoba, a 110 riel. arroba; para fuera, por pedidos a 25 kilos en adelante.

BODEGAS M. G.
Vinos finos de Montilla y los Morillos
Esta casa regala 500 pesetas al que acredite que sus vinos están adulterados.
Especialidad en vinos de mesa, a 5 pesetas arroba.
Despacho en Córdoba: OSARIO, 8, duplicado

Leones y Ovejas Superiores
SERVICIO A DOMICILIO
TELÉFONO 200. 54

José de Hijo
Córdoba

El Vénix Agrícola
Compañía Anónima de Seguros Reunidos a prima fija
Inscripción en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1908, por E. O. de 5 Julio de 1909
DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.—MADRID
GARANTIAS
CAPITAL Suscrita 1.000.000'00
Desembolsada 800.000'00
Reservadas 200.000'00
RESERVAS De riesgos en curso (constituidas en valores del 1916) 499.494'49
De 1916 1.850.565'03
Primas reconocidas en 1915 4.216.474'65
Primas reconocidas hasta 30 de Junio de 1916
Ramo de vida del ganado.—Ramo de robo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido).—Póliza especial de vida para el ganado de recría y el destinado exclusivamente a las faenas agrícolas. (Primera reducción).—MADRID: Dirección general, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2—CÓRDOBA